

### Formation initiale et continue: inculquer et expérimenter l'orientation sujet

En 2022, deux journées de formation continue ont été particulièrement prisées: un colloque sur la catéchèse en mouvement, concept développé et présenté par Elisabeth Buck, spécialiste de la pédagogie religieuse et musicale; la Journée des médias des bibliothèques catéchétiques, intitulée cette année «Eintauchen und Entdecken – Wasser in allen Facetten» (Plongée à la découverte de l'eau dans tous ses états), lors de laquelle les participantes et les participants ont pu choisir leurs ateliers et échanger avec l'équipe Catéchèse, chargée de la préparation et du bon déroulement de l'événement.

Les équipes qui ont des besoins spécifiques peuvent bénéficier de nos «Hol-angebote» (offres sur mesure). D'après les retours, ces rencontres marquent souvent un point fort de l'année et nous valent de la reconnaissance.

Sur la base des expériences des personnes inscrites à RefModula, certains modules de formation ont été adaptés et la date de certaines journées a été avancée. Les responsables de la formation ont à cœur de soutenir et d'encourager chaque participante et

participant selon ses capacités. Afin de renforcer au maximum l'attractivité de l'offre aussi sur le plan formel, un projet d'évaluation a été mis sur pied en collaboration avec la Haute école spécialisée de Suisse orientale; les résultats sont attendus pour la mi-2023. Notre Eglise prévoit également un accompagnement individuel (3 personnes concernées) dans le cadre de la formation alémanique complémentaire en pédagogie spécialisée de la religion.

En novembre, le secteur Catéchèse a fêté la remise de certificats de 5 catéchètes bénévoles à l'église de Chindon. Ce sont les premiers catéchètes à recevoir leur certification depuis que la formation est devenue modulaire.

### Diversité: donner une place à chaque membre du groupe

Un nouveau document a été publié en décembre dans le domaine de l'accompagnement orienté sujet et besoins des enfants, des adolescentes et adolescents, avec ou sans troubles. Ces «Theologische Gedanken zu Heterogenität und Inklusion» (Réflexions théologiques sur l'hétérogénéité et l'inclusion, en allemand uniquement), fournissent des informations, des

*Suite à la page 32*

Cinq catéchètes bénévoles reçoivent leur certification à l'église de Chindon.



## Catéchèse

### Responsables du secteur

Rahel Voirol, Patrick von Siebenthal, coresponsables

### Gestion questions spécialisées/ administration, renseignements et conseils catéchèse

Stefan Zwygart (responsable)  
Daniela Matti  
Margrit Sager

### Service de la formation catéchétique

Rahel Voirol (responsable)

Berne:

Sandra Bègré (jusqu'au 31 octobre),  
Helena Durtschi Sager  
(à partir du 1<sup>er</sup> décembre)

Anke Ramöller (jusqu'au 31 décembre)

Arrondissement du Jura:

Laure Devaux Allisson  
(jusqu'au 31 décembre),  
Anne-Dominique Grosvernier

### Service Formation continue et conseil catéchèse

Patrick von Siebenthal (responsable)  
Helene Geissbühler,  
Katharina Wagner

### Centre de documentation (bibliothèques catéchétiques)

Irene Beyeler (responsable)

Bibliothèque catéchétique Berne:  
Anne Berlincourt, Daniela Matti,  
Sabine Schüpbach, Stefan Zwygart

Bibliothèque catéchétique Thoune:  
Ursula Kaufmann

### Projet «Avenir de l'enseignement religieux»

Carsten Heyden